
- 1 -

第 552 回霞ケ浦北浦海区漁業調整委員会 議事録 
 
日  時 
 
場  所 
 
 
議  題 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
出席委員 
 
 
 
 
 
 
欠席委員 
 
県側出席者 
 
 
 
 
 
 
 

 
 令和５年４月21日（金） 午前10時20分 
 
 土浦市真鍋5-17-26 
 土浦合同庁舎 本庁舎 第１会議室 
 
 議題等 

（１）第２種共同漁業（張網漁業）及び第１種区画漁業(真珠養殖業・
小割式養殖業）に係る一斉切替のスケジュールについて【協議】 

（２）令和５年度事業計画について【協議】 
（３）令和４年度第14期茨城県海面利用協議会霞ケ浦北浦海区部会の

結果について【報告】 
（４）令和４年度ワカサギ人工ふ化放流事業の結果について【報告】 
（５）令和５年度漁業調整関係業務について【報告】 
（６）令和５年度霞ヶ浦北浦の振興策について【報告】 
（７）その他 

 
 １番 鈴 木 幸 雄   ２番 海 老 澤 武 美 
 ３番 大 﨑  匠   ５番 相 﨑 守 弘 

６番 薄 井 征 記   ７番 鈴 木 友 子 
 10番 太 田 牧 人   11番 鬼 沢 弘 明 
 12番 中 泉 義 美   13番 小 原 一 八 
 14番 加 納 光 樹 

 
８番 理 﨑 茂 男 

 
農林水産部次長兼漁政課長          川野辺 誠 
農林水産部漁政課調整・漁船係主任      古川 洋之介 

 霞ケ浦北浦水産事務所所長          小曽戸 誠 
     〃     漁業調整課長      益子 剛 
     〃     漁業調整課係長     富永 佳子 
     〃     漁業調整課主任     谷中 周平 
     〃     漁業調整課技師     飯田 隼人 
     〃     振興課長        半澤 浩美 
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事務局 
 
 
傍聴人 
 
議事録署名人 
 
議長 
 
会議内容 
 
 
根本事務局長 
 
 
 
鈴木幸雄会長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
根本事務局長 

     〃     指導課長        星野 尚重 
  水産試験場内水面支場長           根本 孝 
     〃     内水面資源部長     小日向 寿夫 
     〃     内水面資源部首席研究員 山崎 幸夫 
 
  事務局長 根本 隆夫 
 係長   中山 敦司 
 
 なし 
 

５番 相 﨑 守 弘   ６番 薄 井 征 記 
 
 １番 鈴 木 幸 雄 
 
 
 開会 午前10時20分 
 

〔開会宣言〕 
〔新任委員の紹介〕〔県関係者の紹介〕 
〔資料確認後、鈴木会長に挨拶を依頼〕 

 
 皆様にはお忙しい中、御出席いただきましてありがとうございます。 
 新年度になり、22 期の委員会も半分の２年が過ぎました。これまで、
新型コロナの影響により開催するにあたりまして、御迷惑をおかけしま
したが、引き続き感染防止に十分配慮しながら、開催していければと考え
ております。 
 本日の議題は「第２種共同漁業（張網漁業）及び第１種区画漁業（真珠
養殖業・小割式養殖業）に係る一斉切替のスケジュールについて」の協議
ほか５題と盛りだくさんな内容となっております。 

漁獲量の低下が続き、漁業用燃油や養魚飼料の高騰など厳しい状況が
続いていますが、今後ともよりよい漁業を行っていけるよう、皆様に活
発な御討議をお願い申し上げて挨拶とさせていただきます。 

本日はよろしくお願いします。 
 
 〔県に挨拶を依頼〕 
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川野辺次長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ４月の定期人事異動で農林水産部次長兼漁政課長となりました川野辺
でございます。 

実は令和２年にはこちらの事務所長でお世話になっていましたので、
その時にお世話になった方がたくさんいらっしゃって、懐かしいお顔を
拝見できて嬉しいです。 

今年度、最初の委員会でございますので、会議に先立ち、一言、御挨
拶を申し上げます。 

委員の皆様には、日頃より霞ケ浦北浦の漁業調整及び資源管理に、貴
重な御意見をいただき、誠にありがとうございます。 

特に昨年度は、改正漁業法のもとで初めての漁業権免許切替に係る海
区漁場計画の策定について御審議いただき、３月に計画の公表・公示を
行うことができました。改めてお礼申し上げます。 

本年度は、昨年度に続き、張網を内容とする第２種共同漁業権と、真
珠養殖を内容とする第１種区画漁業権の免許にかかる諮問のほか、令和
６年９月に切替となる小割式養殖業を内容とする第１種区画漁業権の漁
場計画の策定などを、御審議いただくこととしておりますので、昨年度
に引き続きよろしくお願い申し上げます。 
 さて、昨今の水産業を取り巻く情勢を見ますと、会長の御挨拶にもあ
りましたが、燃油価格高騰に加え電気料金の値上げも重なり、依然とし
て厳しい状況が続いておりますが、一方で、新型コロナウイルスにつき
ましては、今年５月に感染症法上の位置付けが第５類へ移行されるなど
、経済の回復と、それに伴う魚価の回復に期待するところでございます
。 

また、霞ヶ浦北浦以外の地域においても、地球温暖化や海洋環境の変
化により、これまで遡上の多かったサケが極端に減少したり、サンマが
全く取れない等の状況が起きております。 

霞ヶ浦北浦の昨年度の漁模様については、北浦では残念ながら４年連
続の記録的な不漁となり、霞ケ浦においても、ワカサギ、テナガエビ資
源の減少が続くなど大変厳しい状況にあると存じております。 

県としましては、資源減少が続く中でも一定の漁業収入を確保してい
けるよう令和５年度の新規事業として、シラウオのブランド化や、ハク
レン、アメリカナマズ等未利用魚の飼・肥料化の検討、ウナギの遡上拡
大試験などに取り組むとともに、将来の備えとして、気象や資源変動に
左右されない養殖産業の創出を目指し、霞ヶ浦北浦周辺におけるチョウ
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根本事務局長 
 
 
 
議長（鈴木幸
雄会長） 
 
根本事務局長 
 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 
 
飯田技師 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 

ザメやテナガエビなどの陸上養殖を推進していくこととしております。 
併せて、不漁要因の解明とその対策の検討を引き続き進め、漁場環境

改善による資源回復対策などにも取り組んでまいりたいと考えておりま
す。 

最後になりましたが、今年度の霞ケ浦北浦の漁模様が回復に向かうこ
とを期待して、私からの挨拶とさせていただきます。 

本日はよろしくお願いします。 
 

 続きまして次第３、議長の選出ですが、当委員会の会議規程第２条第２
項の規定により、会長が議長を務めることになっておりますので、鈴木会
長に議長をお願いいたします。 
 
  それでは、議長を務めさせていただきます。 
  次第４の出席委員数の報告を事務局からお願いします。 
 
 出席委員数を報告させていただきます。 
  本委員会の委員定数は 12 名でございますが、本日は 11 名の出席をい
ただいております。過半数を超えておりますので、漁業法第 145 条の規
定により本日の委員会が成立していることを御報告いたします。 
 
 ただ今の報告のとおり、本日の委員会は成立しております。 
 
 続きまして、次第５の議事録署名人ですが、私から指名いたします。 
 ５番相崎委員と６番薄井委員にお願いします。 
 
 それでは、次第６の議題に入ります。 
 議題（１）の「第２種共同漁業（張網漁業）及び第１種区画漁業（真珠
養殖業・小割式養殖業）に係る一斉切替のスケジュールについて」、水産
事務所からの説明をお願いします。 

 
（資料１により説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 
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鈴木幸雄議長 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
中山係長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
富永係長 
 
鈴木幸雄議長 
 
10番太田牧人 
 
鈴木幸雄議長 
 
10番太田牧人 
 
 
 
 
 
 

 
ありませんか。 
特にないようですので、この内容で進めるということで承認したいと

思いますので、今後の手続きをよろしくお願いします。 
 
続いて議題（２）「令和５年度事業計画について」、事務局から説明を

お願いします。 
 
（資料２により説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 

 
特にないようですので、この内容で進めるということで承認したいと

思いますので、よろしくお願いします。 
 

続いて議題（３）「令和４年度第 14 期茨城県海面利用協議会霞ケ浦北
浦海区部会の結果について」、報告をお願いします。 

 
（資料３（プロジェクター）により説明。） 

 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたらお願いします。 
 
（挙手） 
 
はい。 

 
  遊漁につきましては、資源の状況とか、遊漁者の動向を見ながら、時期
を変えたりしてね、やってらっしゃるということなんですが。 

ちょっと御質問なんですが、10 年以上前ですかね、ワカサギの禁漁期
明けの３月あたりに、子持ちのワカサギを含めて、狙う遊漁者というのが
結構、稲敷市にいたんですが、今３月明けのワカサギの釣りっていうの
は、どうなんでしょうか、状況は。 
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益子調整課長 
 
 
 
 
10番太田牧人 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
谷中主任 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
益子課長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 

漁業調整課の益子でございます。 
３月明けに限らずもうほとんど遊漁者がいない状況で、特に３月の遊

漁者についても、近年は情報が全くないという状況なので、私どもとして
は、把握してないです。 

 
資源の動向でいうとね、ワカサギ自体がそうなんでしょうね。なくなっ

ていると。わかりました。 
 
ほかに何かございますか。 
 
（特になし） 
 
それでは、特にないようですので、次に進みます。 

 
続いて議題（４）「令和４年度ワカサギ人工ふ化放流事業の結果につい

て」、報告をお願いします。 
 

（資料４（プロジェクター）により説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 

 （特になし） 
 

ありませんか。 
ないようですので、次に進みます。 
 
続いて議題（５）「令和５年度漁業調整関係業務について」、報告を

お願いします。 
 
（資料５（プロジェクター）により説明。） 

 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 
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鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
小曽戸所長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 
小曽戸所長 
 
 
 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
10番太田牧人 
 
鈴木幸雄議長 
 
10番太田牧人 
 
 
 
 

ありませんか。 
ないようですので、次に進みます。 
 
続いて議題（６）「令和５年度霞ヶ浦北浦の振興策について」、報告

をお願いします。 
 
（資料６（プロジェクター）により説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 
 
私の方から一つ。 
未利用魚の推進事業、これ試験的にやりましたよね。それの結果報告

というのは、委員会の方へは、来月あたりの委員会ではあるのかな。 
 
令和５年度の事業に先立って、昨年度中も漁協さんの協力をいただい

て試験的にハクレンの魚粉の試作などもやっておりますので、その成分
分析がでましたら、随時その成果を委員会へ報告していきたいと思いま
す。 

試作していただいた飼料会社の方の感触だと、非常に良質なものがで
きたのではないかと、いただいております。 

 
はい、よろしくお願いします。 
それではほかにございませんか。 
 
（挙手） 
 
はい、どうぞ。 
 
ちょっと教えていただきたいんですが。 
キャビア、霞ヶ浦キャビアという名称が出てくるんですが。 
霞ヶ浦北浦の漁業関係者でやってみようという方は、もういらっしゃ

るんでしょうか。 
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小曽戸所長 
 
 
 
 
 
 
10番太田牧人 
 
 
 
 
 
 
小曽戸所長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 

現在、いわゆる霞ヶ浦北浦で漁業をやっている方とか養殖業をやって
いる方で、直接チョウザメ養殖をやっている方はいませんが、一部民間
企業等の方で行われている取組で、霞ヶ浦流域ということで設定してい
る範囲の中に含まれている企業さんがやっている状況で、今後は霞ヶ浦
北浦の漁業者とか養殖業者の方にも、ぜひ取り組んでいただければ、と
考えていて、これから進めていきたいと考えております。 

 
霞ヶ浦に面してっていうことじゃなくて流域ね。流域の陸側でやって

る人、可能性があるということね。 
これ、前も利根川沿いかなんかであったんですが、養殖が立ちいかな

くなったりしたとき、天然水域に捨てるような人が出てきたんで、霞ヶ
浦に入ってくると大変なんで、それは気を付けてやられた方がよろしい
かなと思います。 

 
ありがとうございました。 
 
他にございませんか。 
 
（特になし） 
 
それでは、ないようですので、次に進みます。 
 
次に、議題（７）「その他」ですが、まず県の方からございましたら

ばお願いします。 
 
ありませんか。 
 
県からないようでしたら、委員の皆様から何かありますか。 
 
（特になし） 
 
委員の皆様からの御意見も特にないようですので、本日の委員会を終

了いたします。 
皆様の御協力により、円滑に議事進行できました。御協力ありがとう

ございました。 
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根本局長 
 
 
 

 
長時間にわたりまして、御審議いただきありがとうございました。次

回開催は本日付けの事務連絡のとおり、５月16日を予定しています。そ
の次は７月14日を予定しています。議題については改めて御案内申し上
げます。 
 それでは、これをもちまして委員会を閉会といたします。 
 
 閉会 午前11時20分 
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 上記の記録の正確なことを認め署名する。 

 

                令和  年  月  日 

 

  議    長 

                            

 

    議事録署名人 

                            

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 


